



DIARIO DE TORTOSA

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS

EXCEPTO LOS FESTIVOS

Redacción y Administración
Moncada, 13

Precio de suscripción
1 peseta al mes

Toda la correspondencia
al Director.

Se deben contraponer escritos á escritos... Por lo cual es de desear que al menos en todas las provincias se establezcan periódicos, en cuanto sea posible cotidianos, que inculquen al pueblo cuáles y cuán grandes son los deberes de cada uno hacia la Iglesia.—León XIII (Enciclica Etsi Nos).

Año X

Lunes 22 de Octubre de 1900

N.º 2799

“El Orbe Católico,” PROTESTAS

DE
Dos predicadores de Tortosa
Y DE LA
PRENSA INTEGRISTA

“El Orbe... calumniador de Santa Teresa de Jesús”, correspondiente al día de ayer, no trae, como esperabamos, la debida rectificación á las asquerosidades y calumnias que publicó contra la gran Santa española y gloriosa VIRGEN Teresa de Jesús; calumnias y suciedades que han levantado en toda España unánime protesta.

Ayer, un ilustre y distinguido Canónigo y un celoso Beneficiado de nuestra Catedral, ambos devotísimos de Santa Teresa, en sus sermones predicados en esta ciudad hicieron mención del desdichado artículo de “El Orbe...”, contra Santa Teresa y protestaron de él. Uno de los oradores suplicó al auditorio un Ave María para que el Señor ilumine al autor de aquel escandaloso escrito.

Nuestra prensa, la prensa verdaderamente católica, sigue protestando también.

“El Diario de Sevilla”, “Revista Católica”, de Alcoy, “La Libertad”, de Valencia y “Diario de Lérida”, publican las protestas de “El Siglo Futuro” y del P. Carmelita Fr. Angel M.ª de Santa Teresa de Jesús, Director de “El Monte Carmelo”, que ya conocen nuestros lectores.

“El Correo de Andalucía”, de Sevilla, dice:

“Protesta.—Fuimos los primeros en censurar las formas modernistas de la revista que, con el título de “El Orbe Católico”, se publica en Madrid.

No era el camino emprendido

por dicha publicación el que sigue la prensa católica de España y del extranjero, y lo consideramos peligroso.

Vean nuestros lectores hasta donde ha llegado la revista referida, por las sendas del modernismo que no debe pisar ninguna publicación que se estime.

Leemos en “El Siglo Futuro”, etcétera. “El Observador”, de Cadix:

“Amigos nuestros muy queridos nos suplican la reproducción de la siguiente protesta que ha visto la luz en “El Siglo Futuro”, y cuya inserción ya teníamos dispuesta. No hay que decir con cuanto gusto accedemos á tal indicación.

Dice así nuestro compañero; etcétera.

“La Verdad” de Castellón: “Sería de muy buen efecto y cosa que ciertamente le alabarían todos los señores Obispos de España que han alabado “El Orbe Católico”, el que de una manera u otra rectificara el error en que incurrió al decir que las penalidades, enfermedades, dolores y vida enfermiza que llevó Teresa de Jesús, fueron debidos á los estragos que en su organismo causó la sensualidad.

Esto es tan insólito y garrafal, que no concebimos como haya podido salir de plumas católicas.”

(Se continuará)

DEL DÍA

Hemos de confesar de plano que el desenlace de la combinación de mandos militares vacantes, y muy singularmente el nombramiento del general Weyler para la Capitanía general de Madrid, nos ha cogido de sorpresa.

Por lo visto no somos nosotros

sólamante los sorprendidos por este golpe teatral del nuevo ministro, sino que también lo han sido algunos consejeros de la Corona, que ya acuden en queja al presidente del Consejo de Ministros, cómplice á lo menos indirecto del general Linares.

Por de pronto, éste ha demostrado que tiene iniciativas y voluntad propias. Sólo hay que pedirle que acredite unas y otras en cuestiones de mayor momento que las cuestiones de personal.

En la que nos ocupa ¿ha usado debidamente de estas iniciativas y de esta propia voluntad? El dice, en abono de su conducta, que una de las condiciones que impuso al señor Silvela para aceptar el cargo de ministro de la Guerra, fué la de gozar de una absoluta libertad de acción en la provisión de los cargos militares.

De la actitud del interesado y de su pronta aceptación de la Capitanía general de Madrid, pudiera escribirse mucho, sin la novísima tesis del novísimo ministro de la Guerra acerca de la actitud de los militares respecto de los puestos que se les confiaran y que ojalá observe con rigor en todos los casos.

La información que sobre el particular nos trajo ayer la prensa, no ha perdido todavía su primitivo interés y por ello la publicamos á continuación ampliada con los últimos telegramas.

Nombramientos militares

Madrid, 20.—La “Gaceta” publica hoy un Real decreto nombrando capitán general de Madrid á don Valeria

Weyler; capitán general de Aragón al general Gamir, y presidente de la Junta consultiva de Guerra al general Polavieja.

Dícese que al enterarse de dicho nombramiento el señor Silvela, respetó la decisión del nuevo ministro, creyendo conveniente que tuviera iniciativas, y por lo tanto responsabilidad de sus actos.

Estos nombramientos se firmaron anoche y han causado gran sorpresa.

En los círculos.—

Rumores de crisis

Madrid, 20.—En los círculos políticos hay gran animación, comentándose con calor los nombramientos militares, publicados en la “Gaceta”.

Se han comentado también las conferencias celebradas en el ministerio de Marina con el jefe del Gobierno por los ministros señores Dato, Gasquet y Aguilar de Campoo.

Afirmase que en el seno del Gabinete existe bastante disgusto, y a guisa acogen como muy verosímiles rumores de crisis que han empezado á circular.

Todos estos rumores y comentarios contribuyen á que despierte gran interés el consejo de ministros que ha de efectuarse esta tarde.

El nombramiento de Weyler

Madrid, 20.—En los Círculos políticos sigue comentándose el nombramiento de general Weyler, recordándose que en la legislatura pasada el señor Dato fué el que le contestó con gran energía desde el banco azul del Senado y que el señor Gasquet se ha distinguido mucho por sus campañas contra dicho General en el periódico que tanto tiempo dirigió.

Dícese que con este nombramiento, se relaciona la conferencia que ambos ministros han celebrado con el señor Silvela.

No meo malhumora lo piraes que está el marqués de Aguilar de Campoo, el cual, al preguntarle un periódico qué había, contestó:—¿Le parece á usted poco el nombramiento de Weyler?

Sigue creyéndose que este nombramiento se ha hecho sin consultar a los ministros, y quizás contra los deseos de una elevadísima persona.

Se insiste que el general Linares, antes de jurar el cargo, manifestó que quería tener el derecho de hacer los nombramientos militares que tuviese por conveniente, y que si no estaban conformes el Gobierno ó la Corte, debía desde luego venir para retirarse.

Sus decretos parecen sin la fórmula «De acuerdo con el Consejo de ministros», que siempre se ha usado en asuntos de esta clase.

Los nombramientos de Gamir y Weyler no llevan la mencionada fórmula.

El general Linares

Madrid 20.—Respecto a los nombramientos militares tan comentados, el general Linares ha manifestado que los ha hecho sin consultar a los demás ministros, si aun siquiera a los interesados.

Ha añadido que está dispuesto a mantener este mismo criterio en lo sucesivo, sin atender renuncias ni dimisiones. Los que rechacen los puestos a que se les destine, deberán elevar sus instancias a la Regente, haciendo presentes las razones en que se funden y en vista de ellas se resolverá.

El nuevo ministro de la Guerra mantendrá este mismo criterio en el Consejo de ministros que se celebrará esta tarde.

Consejo de ministros

Madrid, 21.—A las siete y cuarto de anoche, terminó el Consejo de ministros defraudando la expectación que había sobre los acuerdos que podían tomarse. No se ha dado nota oral a la prensa, como de costumbre, sino nota oficiosa. Esta dice así:

El Sr. Silvea hizo la presentación del general Linares, y dió cuenta de los nombramientos militares hechos, manifestando que su carácter, puramente militar, le aconsejó acordarlos directamente sin intervención de la Regente para que no se confundieran con los nombramientos políticos.

El general Linares dijo que le había sorprendido su nombramiento y que se proponía dedicar su actividad a los intereses del Ejército.

Todos los demás ministros se felicitaron de que se haya elegido para el Ministerio de la Guerra a tan digno General.

De Azcárraga se hicieron grandes elogios.

Generales

Madrid, 21.—Ha dimitido por falta de salud el general Bernal que mandaba una división en Madrid.

Han celebrado una i-tenida conferencia el general Weyler y el duque de Tetuán.

Dícese que el general Polavieja no acepta la presidencia de la Junta Consultiva de Guerra y Marina.

Weyler y Sagasta

Madrid, 21.—El general Weyler ha visitado a Sagasta para decirle que nada sabía de su nombramiento hasta después de hecho, y si como militar estaba obligado a aceptarlo como político a nada se compromete.

Ha sido muy comentado que visita-se antes a Sagasta que a Silvea.

La dimisión de Gasset

Madrid, 21.—El *Imparcial* en su edición de provincias daba por segura la dimisión del señor Gasset como, es natural, por decirlo dicho periódico ha sido muy comentada.

La prensa de Madrid

El Imparcial

Madrid, 21, 9 m.

«Contra el régimen» se titula el folio que hoy publica aquel colega.

Observas en el artículo la actitud que se ha colocado el general Linares Pombo.

Juzga que quizás serán meritorios y respetables los propósitos del citado general, pero que debió antes de proceder resueltamente a llevar a efecto determinados nombramientos, presentar su plan a los ministros.

Esto es algo así como una ley por lo mismo que es vieja costumbre que sirve para que exista la solidaridad precisa entre los consejeros de la Corona.

El general Linares debió—prosigue el colega—llevar a Consejo sus proyectos y acaso entonces—como ahora advertimos nosotros—el tal propósito no hubiese resultado viable.

Lo ocurrido—añade—viene a traer una verdadera perturbación en los procedimientos de la política.

Considera el colega que, si a la manera como ha procedido el general Linares obrasen en sus departamentos respectivos los demás ministros, sobra el presidente del Consejo, toda vez que cada uno de ellos sería una especie de presidente aislado é independiente.

Insistiendo en este punto expresa que cada ministro debe ofrecer a la consideración y estudio de sus colegas sus disposiciones y estudios y que el presidente ha de ser quien establezca la unidad de acción, armonizando las aspiraciones de todos.

Concluye diciendo que el motivo de la actual cuestión política, debida al general Linares, podría resultar anticonstitucional y contra el régimen.

El Liberal

También este periódico trata del mismo tema de actualidad.

Comienza comentando el nombramiento del general Weyler para la capitania general de Madrid, cargo éste que, dígame lo que se quiera—escribe el colega—es político.

Recuerda campañas hechas contra Weyler en *El Imparcial* y algún otro periódico y las tendencias de altos políticos de la situación en frente del marqués de Tenerife.

Ahora—continúa—se arrodirilla y prosterna el señor Silvea, ante quienes le merecían sólo desdén y censuras.

Tal cual marcha la política y según lo que se ha visto en el seno del Gobierno, lo que es hoy sainete quizá se convierta en drama trágico.

El Globo

Dice que el nombramiento del general Weyler, es para algunos ministros un trágala en toda regla.

La crisis

Como ha venido

Madrid, 21, 3 t.—Hemos hablado con el Sr. Dato acerca de la cuestión

política de actualidad y nos ha he-cho una breve explicación de lo ocurrido.

Dice que el viernes, cuando estaba almorzando con el Sr. Silvea, éste le enteró de que estaba acordado en principio el nombramiento del general Weyler para la Capitania general de Madrid.

El Sr. Dato anunció al jefe del Gobierno que si se hacia este nombramiento dimitiría, pues no consideraba compatible continuar en el Gabinete, después de la campaña que contra el citado general hizo en el Senado, aparte de que así él como el general Azcárraga y el mismo Sr. Silvea habían tratado en que dicho puesto se confiara al general Polavieja.

No tengo pretensión de disponer de los cargos militares—ha añadido el Sr. Dato—pero nadie desconoce el afecto que profeso al general Polavieja, aparte de mi incondicional adhesión al Sr. Silvea, y bien sabido es lo mucho que trabajé por la unión del partido conservador y á fin de impedir que el citado general formase partido separado.

Ayer visité al Sr. Silvea en el ministerio de Marina, para notificarle mi dimisión, puesto que se había confirmado el nombramiento del general Weyler.

Mi visita coincidió con la del señor Gasset, que iba también a anunciar su dimisión fundado en las campañas que hizo en «El Imparcial» contra el general Weyler, lo que hacia imposible que continuase en el Gabinete, pues le faltaría la autoridad suficiente, y era posible que se interpretase en el sentido que tenía demasiado apego a la cartera.

El Sr. Silvea intentó disuadirle, pero la cuestión quedó en pie y volvió á tratarse en una entrevista que tuvieron con el jefe del Gobierno ayer, antes del Consejo de ministros.

En esta conferencia, en otra que celebraron después del Consejo y en una que han tenido esta mañana, el Sr. Dato ha reiterado su propósito de dimitir.

El Sr. Gasset también escribió anoche al Sr. Silvea reiterándole su dimisión.

En el Consejo de ayer no se trató de este asunto, según ha dicho el señor Dato, pues así se había convenido de antemano.

En el Consejo extraordinario que celebrará esta tarde, á las cinco, se hablará de esta cuestión, que ya el Sr. Silvea habrá comunicado probablemente a S. M.

El ministro de la Guerra, que continúa en Madrid, aun cuando se había dicho que marcharía hoy á Aragón, asistirá al Consejo de esta tarde.

Al que no asistirán los dos ministros dimisionarios.

Ha terminado diciendo el Sr. Dato que así él como el señor Gasset han reiterado al señor Silvea su incondicional apoyo, hallándose él por su parte dispuesto a aceptar cualquier cargo, incluso una secretaría del Congreso, si el Gobierno se la ofrece.

Conferencia. En Palacio

Madrid, 21, 3'40 t.—El señor marqués de Aguilar de Campoo estuvo en el ministerio de Marina conferenciando con el Sr. Silvea.

Este desde allí se dirigió á Palacio,

donde conferenció con S. M., suponiéndose que le comunicaría los propósitos de dimitir expresados por los señores Gasset y Dato.

Buscando un arreglo

Madrid, 21, 3'50 t.—Desde el regio alcazar el Sr. Silvea se dirigió al ministerio de la Gobernación, donde se hallaba el Sr. Dato, y se marcharon juntos á almorzar.

Su óncese que el jefe del Gobierno habrá expresado al Sr. Dato los deseos manifestados por S. M. de que se busque el medio de llegar á un acuerdo, retirando sus dimisiones los ministros que las han presentado.

Los amigos del ministro de la Gobernación creen que la actitud de éste está completamente decidida y que no se dejará convencer.

Los que dimiten

Madrid, 21, 4 t.—Los señores Hernández, marqués de Portago y doctor Cortezaraca dimitirán así que se conozca oficialmente la dimisión del señor Dato.

También dimitirán el director general de Obras públicas Sr. Alzola y el de Agricultura Sr. Viesca, así que sea un hecho la salida del Gabinete del Sr. Gasset.

Candidatos

Madrid, 21, 4'15 t.—En el caso de que el señor Silvea no pueda conjurar la crisis, se dice que tal vez será nombrado ministro de la Gobernación el señor Sanchez Toga y de Agricultura el señor Alzola.

Otros creen que el señor Silvea se encargaría de la cartera de Gobernación, el señor Sanchez Toga de la de Marina y el señor Rodriguez San Pedro de la de Agricultura.

Esto, de todos modos, no pasan de ser puras fantasías, pues á ciencia cierta nada se sabe, ya que es de suponer que el jefe del Gobierno hará todavía algunos esfuerzos para conjurar el conflicto, antes de pensar seriamente en sustituir á los ministros dimisionarios.

En los cielos políticos

Madrid, 21, 4'30 t.—Comoiera de suponer, la expectación política es tal que recuerda los tiempos en que la política se ha ía con calor y apasionamiento, en la época de Cánovas.

El Salón de Conferencias rebosa de gente formando corrillos comenta las incidencias de la crisis.

Los mismos ministeriales censuran que no se haya podido hacer la sustitución del general Azcárraga sin motivar las incidencias lamentables que ponen de manifiesto la carencia de su criterio fijo y de una pauta de conducta clara y enérgica en la dirección del Gobierno.

Los liberales se muestran reservados en sus apreciaciones. Un conspicuo fusionista, decía:

—No podemos alegrarnos, aun cuando esto nos allana el camino, por que la herencia será más rida en disgustos que en satisfacciones.

Hemos oido á un respetable político conservador, exclamar, comentando

—Es la primera vez en que se nota la falta de Martínez Campos. No será la última!

Interrogado un ministerial acerca

de las probables consecuencias de la crisis, ha dicho:

—Allá va la nave y ni Silvela sabe dónde va.

Para las cinco está convocado el Consejo de ministros. Aumenta la agitación, pues se presume que la crisis puede ser total.

Más de la crisis

Madrid, 21, 5'5 t.—El señor Silvela ha dejado en su casa al señor Dato, á donde se ha acompañado en su carruaje.

Enseguida al presidente del Consejo se encerró en su casa, negándose á recibir á nadie y avisando el coche para las cuatro y media.

Por teléfono ha conferenciado con el señor Gasset.

Ha chocado que hoy precisamente no haya ido nadie á visitar al señor Sagasta.

El señor Silvela ha celebrado hoy una conferencia con el señor Cárdenas, para preguntarle si aceptaría la cartera de Gobernación.

Posteriormente se ha sabido que la contestación ha sido afirmativa.

También ha ofrecido la cartera de Agricultura á los señores Alzola y conde de Torano.

En caso de que aceptara este, pasaría el marqués de Portago al Gobierno civil de Madrid.

A última hora corre el rumor de que la crisis no se reducirá á los señores Gasset y Dato.

Crisis total

Madrid, 21, 6'15 t.—El Sr. Silvela ha manifestado que la crisis planteada por los señores Gasset y Dato ha originado la crisis total del ministerio.

Ha añadido el jefe de la Unión Conservadora que, á las siete y media de esta noche, irá á Palacio á entregar las dimisiones en mano de S. M. la Reina, con el propósito de que sean irrevocables.

En casa de Sagasta

Madrid, 21, 6'40 t.—En cuanto se ha hecho pública la resolución del señor Silvela de dimitir con sus compañeros de Gabinete, los prohombres del fusionismo se han dirigido á casa del ilustre jefe del partido liberal, á fin de conocer las impresiones de dicho personaje.

El Sr. Sagasta está impenetrable, escusándose en que no tiene nada pensado por que la crisis total le ha sorprendido, pues no creía á Silvela capaz de precipitar los acontecimientos en forma que ha de ser difícil al poder morador resolver el problema en las condiciones de acierto que requieren las circunstancias.

Esta noticia ha producido sensación profunda por revelar falta de alientos en el Sr. Silvela para resolver conflictos provocados por su debilidad de carácter.

¿Quién gobernará?

Madrid, 21, 6'30 t.—Será un problema la constitución del nuevo Gabinete si la Reina acepta la dimisión total del Ministerio.

El señor Sagasta no quiere el poder en las actuales circunstancias, y eso lo saben en Palacio hace días.

Hay quien cree que la úni a forma de ir tirando algún tiempo hasta el fi-

jado por el señor Sagasta para ir al poder, es la de constituir un Gabinete presidido por el general Azcárraga; pero no faltan políticos de importancia que suponen que si la Reina llamase al señor Sagasta para formar Gabinete, éste no se negaría á prestar su concurso á la Corona.

Entre los conservadores hay discrepancias, pues mientras unos creen que el señor Silvela será confirmado en sus poderes para reconstituir el Gobierno, otros no ocultan su opinión de que es preferible caer hoy que ser arrojados del poder por las disensiones dentro de la situación, que anularían en un plazo, relativamente corto, al partido conservador.

Azcárraga llamado

Madrid, 21, 6'50 t.—El general Azcárraga, que se hallaba hoy en Toledo, ha sido llamado por el señor Silvela.

El presidente del Senado se ha puesto inmediatamente en camino.

Se cree que el señor Silvela indicará á la Reina que le encargue de la formación del nuevo Gabinete.

Llegada de Azcárraga

Madrid, 21, 11 n.—A las 8 llegó Azcárraga y por orden de la Reina fué enseguida á Palacio.

Al salir mostróse reservado.

Sagasta

Estuvo anoche en el Círculo liberal y dijo que dentro del partido conservador únicamente Silvela puede formar Gabinete; si no lo consigue, impónese la subida al poder de los liberales.

De Gobernación

Madrid, 22, 1 madrugada.—Dato ha telegrafado á provincias encargando á los gobernadores mantengan el orden. La mayoría de éstos han presentado las dimisiones. Dato dice que no admitirá ninguna.

Conferencias

Madrid, 22, 2 madr.—Azcárraga ha conferenciado con Tetuán y Silvela, pues recibió de la Reina el encargo de formar nuevo Gabinete; y dice el general que si lo constituye prescindirá de algunos ministros dimisionarios.

Últimos rumores

Madrid, 22, 3 madr.—De precisión ha de quedar hoy resuelta la crisis y si no lo logra Azcárraga, vendrá Sagasta irremisiblemente.

CRÓNICA

Concurridísima estuvo la fiesta de la Beata Margarita María de Alzola. Celebró el Sr. Canónigo Dr. don Julián Ferrer, Director del Apostolado, y distribuyó la Sagrada Comunión. Por la tarde vistieron la gloriosa enseña de Celadoras del Sagrado Corazón, unas cuarenta señoras y señoritas. Predicó el P. Roseell, que puso de manifiesto los milagrosos sucesos de la afortunada Margarita, á quien, dijo el orador, deberían imitar, en particular las nuevas Celadoras del Apostolado.

Terminó la fiesta con el popular canto «Corazón santo», y la Reserva, en la que ofició el Sr. Magistral.

—En la función de ayer de la Cofradía del Santísimo Sacramento, predicó el Rdo. Lido. Sr. Bono. La procesión con S. D. M., vióse bastante concurrida no obstante los cultos que á la misma hora tenían lugar en otras iglesias.

—A la edad de siete meses ha volado hoy al cielo, el niño Pepito Clement y Domingo, hijo de nuestro apreciable amigo D. Manuel, á quien así como á su esposa ha sumido en la mayor aflicción esta pérdida, pero sus religiosos sentimientos les consola á y mitigará su natural dolor.

—El Marqués de Rute ha dejado en su testamento 3.750.000 francos para legados en favor de varios establecimientos católicos de beneficencia de Londres.

—Han ingresado en el Hospital de Cádiz tres personas gravemente enfermas por haber comido higos silvestres.

El juez se presentó en la tienda donde habían sido vendidos, levantando la correspondiente acta.

Los subdelegados de Medicina encontraron algunas sustancias perjudiciales á la salud que han sido enviadas al Laboratorio.

—Hasta la fecha van recaudados más de cinco millones de pesetas en billetes vendidos para la lotería de Navidad. El valor de los billetes vendidos en Barcelona sube á 195.000 pesetas.

De Ribarroja comunican que la cosecha de aceitunas ha sido escasa, pero ha resultado la aceituna tan grande y tan hermosa, que puede competir con la sevillana, por lo que se esperan compradores.

La vendimia, que tola á su fin, resulta escasa, al extremo de que ni quisiera haber cosechado vino para la mitad del consumo de la población, á causa de haberse aquel término completamente filoxerado.

La almendra se ha vendido á un buen precio.

—El Código civil a enán estaba de fijar con detalles minuciosos los derechos del marido en el matrimonio.

En el caso de disonancias entre los esposos, el marido tiene el derecho absoluto de fijar la hora de las comidas, su composición y el orden del servicio, el número de criados, etc.

También corresponde al marido el derecho de abrir el correo.

—Se interesa la presentación en esta Alcaidía de los herederos del soldado fallecido José Martínez Monlla y de Manuel Cardona Sabirats á fin de que firmen sus recibos de los acaucos.

—La manera fácil para que un agricultor se enriquezca en pocos años, consiste en el uso del guano «Anoras» de la casa sociedad Belgo Alemana en Ro-kid. Agente general en España Al-jandró Pik-Biller-17, Barcelona.

—Se encuentra en el R. a' Monjas

terio de Santas Creus el señor gobernador civil de Tarragona, que ha sido invitado por el diputado á Cortes por Vendrell, D. Isidro Gassol, al acto de la bendición de la campana de la iglesia de las Poblas de la que es padrino el Sr. Gassol.

—Hoy ha soplado un airecillo muy fresco y se ha presentado el día nuboso, propio ya de invierno.

—Escuela de civilización y cultura.—Ha funcionado hoy en la calle del Carmen, con el consentimiento del Sr. Alcalde.

—Ha llovido copiosamente en Amoosta, arrastrando las aguas gran cantidad de arroz colocado en los sequeiros.

Las pérdidas que con tal motivo han sufrido los agricultores de aquella desgraciada comarca son de bastante consideración.

—Los propietarios agricultores que necesiten guanos superiores para trigos y demás cereales, con instrucciones prácticas para su aplicación, pueden dirigirse á la Cámara Agrícola de esta ciudad.

Rafael Mestre
CIRUJANO DENTISTA

Consulta de 9 á 12 mañana y de 2 á 5 tarde

Tortosa, Calle San Blas n.º 2 principal, Tortosa.

Sección Religiosa

Día 23

—Se reza el Santo Rosario, á las 4 y 1/2, en la iglesia de esta invocación.

—Rosario á la Santa Cínta, á las 6 y 1/4 de la tarde.

—A las 7 menos 1/4, continúa el Novenario á Nuestra Señora de la Cínta.

—A las 7 prosigue el Novenario á Santa Cándida y Santa Cordula.

El Santo Rosario

Durante el mes de Octubre, y conforme á los mandatos de S. S. el Papa León XIII, se rezará:

En la Catedral, Altar Mayor, á las 7 y 1/2 de la mañana.

En la Capilla Parroquial del Sagrario, á las seis de la tarde, con exposición de S. D. M.

En la Parroquia de Santiago á las 6 de la tarde.

En la iglesia de la Purísima á las 6 de la mañana, con Misa y exposición de S. D. M.

En la iglesia de San Juan á las 6 de la mañana, con Misa y exposición de S. D. M.

Aprendiz

—Se necesita uno en la Librería de Volt's.

Invitación para participar á la próxima GRAN LOTERÍA DE DINERO

500.000

Marcos

O APROXIMADAMENTE

PESETAS 800.000

con premio mayor pueden ganar
se en caso más feliz en la nueva
gran Lotería de dinero garantizada
por el Estado de Hamburgo.

Especialmente:

1	Premio á M.	300000
1	Premio á M.	200000
1	Premio á M.	100000
1	Premio á M.	75000
2	Premios á M.	70000
1	Premio á M.	65000
1	Premio á M.	60000
1	Premio á M.	55000
2	Premios á M.	50000
1	Premio á M.	40000
1	Premio á M.	30000
1	Premio á M.	20000
16	Premios á M.	10000
6	Premios á M.	5000
102	Premios á M.	3000
156	Premios á M.	2000
4	Premios á M.	1500
612	Premios á M.	1000
1030	Premios á M.	300
36053	Premios á M.	169
20968	Premios á M.	250, 200,
150, 148, 115, 100, 78,		
54, 21.		

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública d' Estado, contiene 118'000 billetes, de los cuales 59.010 deben obtener premios con toda seguridad.

Todo el capital incl. 58 890 billetes gratuitos importa

MARCOS 11,618,400

ó sean aproximadamente

Pesetas 19,000 000.

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 59 010 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de *Marcos 50,000*, de la segunda, *55 000*, asciende en la tercera á *60 000*, en la cuarta á *65 000*, en la quinta á *70 000*, en la sexta á *75 000* y en la séptima clase podría en caso más feliz eventualmente importar *500,000* especialmente *300,000* *200,000* *Marcos* etc.

La casa infrascrita invita por la presente á interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envíen sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, ó sellos de correo remitiéndonoslos por Valores declarados, ó en libranzas de Giros Mútuos sobre Madrid ó Barcelona, estendidas á nuestra orden ó en letras de cambio fácil á cobrar, por certificado.

Para el sorteo de la primera clase queda:

1 Billete original, entero: Pesetas 10.
1 Billete original, medio: Pesetas 5.

El precio de los billetes de las clases siguiente, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los pormenores se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente, que se hallan previstos de las armas del Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, prevista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría á los interesados, los billetes podrán devolverse pero siempre antes del sorteo y el importe remitido nos será restituido. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

1.º de Noviembre de 1900
Valentin y Compañía

HAMBURGO
(ALEMANIA)

Para orientar se se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

MANUEL CLIMENT RELOJERO Calle del Angel, 10. Tortosa

En este establecimiento encontrarán sus favorecedores relojes de todas clases y precios.
En plata los hay de las acreditadas marcas *Favory*. — *Jeannot*. — *Narcisse*.
En los relojes de acero tan de moda hoy día, llamados *Roskoff*, la variedad es mucho mayor por que se presta la forma de las cajas y diferentes dibujos de las esferas. De estos los hay *Peninsular* reloj elegante y máquina muy fina. — *Insuperable*. — *L. D.* — *Máximum F. D.* — *Bicicleta*. — *Bellona* y otros.

No comprar sin visitar este establecimiento

Máquinas para coser y hacer medias y calcetines

Angel, 10, — TORTOSA

¡DE INTERES GENERAL! AGUA abundante y potable en el sitio que se desea

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesanos; interesante á los pueblos que carezcan de ella, Dirigirse á los

Sres. Barberá y Compañía

Plaza de San Juan, 18, — Tortosa



PARA ENFERMEDADES URINARIAS SÁNDALO PIZÁ MIL PESETAS

Este es el presente **CAPSULAS de SANDALO PIZÁ** que las del doctor Pizá de Barcelona, y que curan más pronto y radicalmente todas las **ENFERMEDADES URINARIAS**. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona, 1888 y Gran Concurso de París, 1889. Veintinueve años de éxito creciente. Única aprobada y reconocida por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca; varias otras porciones científicas y renombrados prácticos diariamente: varias ori bon, reconociendo ventajas sobre todos sus similares. — Franco de la farmacia del Dr. Pizá. Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.

Pod. Ed. Sándalo Pizá. — Descopada de imitaciones.